

A LOS UNIVERSITARIOS Y DOCENTES, A LA CLASE OBRERA Y CAMPESINA,
A TODO EL PUEBLO BOLIVIANO

Después del asalto fascista del 21 de agosto, surge en el país un gobierno cubierto de sangre. El golpe preventivo de la reacción fué instrumentado por el imperialismo para contener el ascenso revolucionario y arrebatarse las conquistas logradas por el pueblo en el camino de su liberación, para agudizar aun más la opresión nacional y la explotación, para acrecentar el saqueo de nuestros recursos naturales y perfeccionar los mecanismos de la dependencia colonial. En este afán el imperialismo norteamericano ha utilizado los contingentes propios de la CIA, las jerarquías del ejército masacrador y los recursos financieros de una burguesía desesperada por mantener sus privilegios de dominio y explotación interna.

Jamás en la historia de Bolivia los agentes del imperialismo (militares traidores, organizaciones fascistas y partidos vendidos a los consorcios), revelaron tan nítidamente su naturaleza contrarrevolucionaria. Sus actos de depredación y barbarie, han servido para despejar toda duda. Ahora, el pueblo boliviano está al frente de un gobierno que aspira a destruir los fundamentos de la nación boliviana para convertirla en una perfecta colonia moderna, integrada a la administración y a la política de los consorcios norteamericanos.

Para cumplir los objetivos del Pentágono, el gorilato boliviano ha desatado su escalada. Los fusilamientos de universitarios, el genocidio, la persecución a periodistas, dirigentes sindicales, y políticos, la victimación de patriotas, la apertura de campos de concentración son los signos preliminares que exhibe el equipo autotitulado "gobierno nacionalista". Muy pronto, el pueblo boliviano sentirá plenamente los horrores de la opresión más sañuda que encarna el actual régimen.

El gobierno que ha "desterrado" los términos "derecha e izquierda" y los ha sustituido con una conducta fascista; ha comenzado su obra dictando un decreto-ley cancelando la Autonomía Universitaria, suspendiendo labores en todas las universidades del país, echando a la calle a 30,000 estudiantes, más de 2,000 catedráticos y cientos de funcionarios de la administración Universitaria, organizando una comisión para que contrate "expertos" extranjeros y planifique la Universidad Boliviana, este mismo gobierno sabe perfectamente lo que ha hecho:

HA DESTRUIDO LA UNIVERSIDAD DE LOS BOLIVIANOS PARA ORGANIZAR EN SU LUGAR UN ESTABLECIMIENTO DE COLONIZACION MAS EFECTIVA.

La medida es atentatoria y no tiene justificación posible, como no tiene justificación el ametrallamiento, el uso de tanques, la destrucción de laboratorios y equipos de investigación científica, registros, documentos y otros bienes universitarios.

El desenfreno se muestra por sí solo; es la guerra de la ignorancia contra la cultura y contra el pueblo. El actual gobierno ha prometido respetar la Constitución Política, pero ya la ha desconocido negando las garantías ciudadanas y derechos democráticos; la ha destruido con el fusilamiento de patriotas, con

la cancelación de la autonomía universitaria, con el cumplimiento de las pautas que le ha fijado el poder extranjero, etc. Quiere aplastar la conciencia liberadora de nuestro pueblo; por esto es que ha cancelado la autonomía universitaria para que nuestra juventud se deforme asimilando las doctrinas dóciles al neocolonialismo, haciendo que el hombre mismo dependa aún más de la imposición extranjera.

El ataque contra la Universidad Boliviana se explica por el hecho de que la Universidad como institución y como fuerza social se identificó plenamente con su pueblo, haciendo suyos los objetivos históricos de la clase obrera y colocándose bajo su dirección política. Después proseguirá con la destrucción de los sindicatos obreros, hoy día descabezados, luego serán las organizaciones campesinas que no vendan y alquilen sus servicios. El camino a recorrer que tiene el gobierno militar es el camino del terror y del colonialismo.

La Autonomía Universitaria debe ser defendida y reconquistada a cualquier costa porque -hoy más que nunca- está ligada al movimiento de las masas trabajadoras y de los explotados por la Liberación Nacional. La Autonomía Universitaria permitió plantear el cambio estructural de la sociedad, establecer el gobierno paritario de docentes y estudiantes, la elevación del nivel académico y científico y dar a nuestra juventud el norte adecuado de sus luchas y de sus responsabilidades nacionales. El decreto cancelatorio de la Autonomía, anula este proceso que estaba en vías de perfeccionamiento y radicalización.

La instauración del régimen fascista abre una nueva etapa en las luchas de nuestro pueblo y esta vez la definitiva en la conquista de la Liberación Nacional. Frente a la escalada fascista está la resistencia del pueblo unido. La bandera de la Autonomía Universitaria volverá a flamear gracias a la unidad de los universitarios que estarán más que nunca respaldados por su pueblo. Deberá forjarse un frente amplio y unido en defensa de la cultura y de las universidades que imponga el restablecimiento incondicionado de la Autonomía, la inamovilidad docente, el respeto al gobierno surgido de la voluntad de los universitarios y sobre todo, la contribución de la Universidad al movimiento democrático de nuestro pueblo.

Nosotros, catedráticos y estudiantes de la Universidad Mayor de "San Andrés", vamos al exilio no para eludir las responsabilidades de la lucha, sino a difundir nuestra verdad, a prepararnos para nuevas batallas y volver para contribuir al triunfo de nuestro pueblo en lucha frente al gorilato fascista, sirviendo del imperialismo yanqui.

La Paz, Septiembre de 1971.

- | | |
|--------------------------|--|
| Prudencio Cosío Oscar | Rector de la Universidad y Catedrático de la Facultad de Odontología. |
| Carvajal Nava Carlos | Director Financiero y Catedrático de las Facultades de Ingeniería, Sociología y Universidad Popular. |
| Arauco Isoard Fernando | Catedrático de la Facultad de Economía. |
| Bailey Gutiérrez Alberto | Jefe del Departamento de Relaciones Públicas |

Domié Ruiz Marcos	Catedrático de la Facultad de Medicina
Diaz Oropeza Clovis	Ayudante de Cátedra de la Facultad de Arquitectura.
Lora Escobar Guillermo	Catedrático de la Facultad de Sociología.
Miranda Pacheco Mario	Catedrático de las Facultades de Filosofía, Sociología y Derecho.
Ramos Sanchez Pablo	Catedrático de la Facultad de Economía, Ex-Rector de la Universidad y Ex-Decano de la Facultad de Economía.
Valverde Castaños Edgar	Secretario Coordinador del Consejo Supremo Revolucionario y Catedrático de la Universidad Popular.
Arauco Lemaitre Leonor	Representante Estudiantil al Comité Central Revolucionario y Ex-Delegado Estudiantil al Consejo Supremo Revolucionario.
Herbas Edgardo	Delegado Estudiantil al Consejo Supremo Revolucionario.
Lazarte Rojas Jorge	Delegado Estudiantil al Consejo Supremo Revolucionario y Ex-Ejecutivo del Comité Central Revolucionario.
Sosa Coronel Rigoberto	
Velarde Chávez Alfonso	Delegado Estudiantil al Consejo Supremo Revolucionario y Ex-Ejecutivo del Comité Central Revolucionario.